

Anerkennung Approval



von Bauteilen und Systemen of Components and Systems

Inhaber der Anerkennung / Holder of the Approval

Aumüller Aumatic GmbH
Gemeindewald 11
DE-86672 Thierhaupten

Anerkennungs-Nr. / Approval No.	Anzahl der Seiten / No. of pages	gültig vom (TT.MM.JJJJ) / valid from (dd.mm.yyyy)	gültig bis (TT.MM.JJJJ) / valid until (dd.mm.yyyy)
G 524001	4	05.02.2026	06.04.2029

Gegenstand der Anerkennung / Subject of the Approval

Elektrische Handansteuereinrichtung /
Manual Control Point
"HSE ABS ORANGE HBS, HSE ABS ORANGE BUS,
HSE ALU ORANGE HBS, HSE ALU ORANGE BUS"

Verwendung / Use

in Rauch- und Wärmeabzugsanlagen /
in smoke and heat exhaust ventilation systems

Anerkennungsgrundlagen / Basis of the Approval

VdS 2592:2022-07
ISO 21927-9:2012-03

Köln, den 05.02.2026

Dr. Reiner Mann

Geschäftsführer /
Managing Director

ppa. Bellinghen

Leiter der Zertifizierungsstelle /
Head of Certification Body

Die Anerkennung umfasst nur das angegebene Bauteil/System in der zur Prüfung eingereichten Ausführung

- mit den Bestandteilen nach Anlage 1,
- dokumentiert in den technischen Unterlagen nach Anlage 2,
- zur Verwendung in den angegebenen Einrichtungen der Brandschutz- und Sicherungstechnik.

Bei der Anwendung des Gegenstandes der Anerkennung sind die Hinweise nach Anlage 3 zu beachten.

Das Zertifikat darf nur unverändert und mit sämtlichen Anlagen vervielfältigt werden. Alle Änderungen der Voraussetzungen für die Anerkennung sind der VdS-Zertifizierungsstelle – mitsamt den erforderlichen Unterlagen – unverzüglich zu übermitteln.

This Approval is valid only for the specified component/system as submitted for testing

- together with the parts listed in enclosure 1
- documented in the technical documents according to enclosure 2
- for the use in the specified fire protection and security installations.

When using the subject of the approval the notes of enclosure 3 shall be observed.

This certificate may only be reproduced in its present form without any modifications including all enclosures. All changes of the underlying conditions of this approval shall be reported at once to the VdS certification body including the required documentation.

VdS Schadenverhütung GmbH
Amsterdamer Str. 174
D-50735 Köln

Ein Unternehmen des Gesamtverbandes der Deutschen Versicherungswirtschaft e.V. (GDV), durch die DAkkS akkreditiert als Zertifizierungsstelle für Produkte in den Bereichen Brandschutz und Sicherungstechnik

A company of the German Insurance Association (GDV) accredited by DAkkS as certification body for fire protection and security products



zur Anerkennungsnummer/ [to Approval No.](#) G 524001 vom/ [dated](#) 05.02.2026

Der Gegenstand der Anerkennung umfasst folgende Bestandteile.
[The subject of the approval comprises the following parts.](#)

Bezeichnung des Gegenstandes Description of Subject	Typ Type	Kenn-Nr. des Inhabers Holder's Registration No.	Anerkennungsnr Approval No.
Elektrische Handansteuereinrichtungen / Electrical manual control points	HSE ABS ORANGE HBS HSE ABS ORANGE BUS HSE ALU ORANGE HBS HSE ALU ORANGE BUS		

zur Anerkennungsnummer/ [to Approval No.](#) G 524001 vom/ [dated](#) 05.02.2026

Der Gegenstand der Anerkennung wird durch folgende Unterlagen beschrieben.
[The subject of the approval is described by the following documents.](#)

Art der Unterlage Type of Document	Kennzeichnung der Unterlage Identification of document	Datum/ Revision Date/ Revision	Seiten Pages
Prüfberichte / Test Reports	250781-AU01+RWA05-PB01 241767-AU01+RWA02-PB01 241767-AU01+SW01-PB01 241767-AU01+UCE01-PB01 221528-AU01+RWA01-PB01	15.01.2026 21.03.2025 28.02.2025 27.01.2025 18.03.2024	
Dokumentenliste / Documentaton list	20250321_Dokumentenliste_HSE _VdS_V02.1_QSZ3	21.03.2025	4
Dokumentenliste / Documentaton List	Dokumentenliste_HSE_VdS_V03. 01_QSZ1	19.11.2025	3

zur Anerkennungsnummer/ [to Approval No.](#) G 524001 vom/ [dated](#) 05.02.2026

Hinweise für die Anwendung des Gegenstandes der Anerkennung nach Anlage 1.
[Instructions for the application of the subject of approval \(see enclosure 1\).](#)

Die Handansteuereinrichtungen Typ HSE ABS ORANGE HBS, HSE ABS ORANGE BUS, HSE ALU ORANGE HBS und HSE ALU ORANGE mit Kunststoff- und Aluminiumgehäuse sind einsetzbar im Gebäude mit einem Temperaturbereich von -10 °C bis 55 °C.

Die Handansteuereinrichtungen sind für den Einsatz in natürlich wirkenden Rauchabzugsanlagen sowie in maschinellen Rauchabzugsanlagen, selbsttätigen Rauchschürzen und Rauchschutz-Druck-Anlagen konzipiert und dienen der manuellen Auslösung sowie der Anzeige des Betriebszustandes einschließlich Störung.

Die Typen unterscheiden sich in der Art des Anschlusses, so ist die Standard-Version für den Anschluss an konventionelle Meldelinien vorgesehen und die Bus-Variante für den Anschluss an eine digitale Bus-Leitung.

Der Wechsel in den Alarmzustand erfolgt indirekt (Typ B), d. h. nach Zerschlagen der Glasscheibe muss das Betätigungselement gedrückt werden, um einen Alarm auszulösen.

[The electrical manual control points type HSE ABS ORANGE HBS, HSE ABS ORANGE BUS, HSE ALU ORANGE HBS und HSE ALU ORANGE with plastic and aluminium housing are applicable for indoor use with an environment temperature range from -10 °C to + 55 °C.](#)

[The manual control points are designed for use in natural smoke and heat exhaust ventilation systems as well as mechanical smoke ventilation systems, automatic smoke curtains and pressurised smoke protection systems allowing manual release indication as well as standby and fault indication.](#)

[The types differ in the type of connection: The standard version is intended for connection to conventional signaling lines and the bus version for connection to a digital bus line.](#)

[The change into the alarm condition is indirect \(type B\), i.e. after glass breakage the operation element must be pressed in order to trigger an alarm.](#)